
Ви
кт

ор
ия

 М
ак

ар
ов

а

О К Р У Ж Н А Я  Г А З Е Т А  •  М О С К В А

Север   СтолицыСевер   Столицы
SEVERSTOLICI.RU  •   VK.COM/SEVERSTOLIZY  •   FACEBOOK.COM/СЕВЕР-СТОЛИЦЫ  •   TWITTER.COM/SEVERSTOLIZY  •  INSTAGRAM.COM/SEVER_STOLIZY

№30 (350)  •  авг уст  2017

Автобусы 
с USB-
зарядками 
опробуют 
в САО

В автобусах одного из 
частных перевозчиков 
появятся USB-зарядки и 
доступ в Интернет. В ка-
честве эксперимента не-
сколько зарядок устано-
вят в автобусах маршру-
та №461 (ст. м. «Петров-
ско-Разумовская» – ст. 
м. «Войковская»). Сей-
час техническая возмож-
ность обсуждается с за-
водом — производителем 
транспорта.

По информации ком-
п а н и и - п е р е в о з ч и к а , 
этим маршрутом пользу-
ется большое количество 
студентов — по их прось-
бам и внедряется новше-
ство. В компании пла-
нируют установить за-
рядки к началу учебного 
года. Если опыт окажется 
успешным, то его распро-
странят и на остальные 19 
маршрутов компании.

Компания также пла-
нирует обеспечить в ав-
тобусе доступ Wi-Fi – 
сейчас идут переговоры с 
провайдерами.

Напомним: сейчас за-
рядить телефон можно 
на некоторых автобус-
ных остановках, в поез-
дах «Москва», а также в 
трамваях «Витязь».

 Мила РЯБИНИНА

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ
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и её питомец 
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Студентка 
МГХПА им. 
С.Г.Строгано-
ва Дарья Толма-

шова заняла 2-е место на 
Всероссийском конкурсе 
студенческих работ в об-
ласти развития связей с 
общественностью «Хру-
стальный апельсин».

Дарья представила свои 
рисунки — фантазию на 
тему интерьера и внеш-
него вида современной 
клиники — в номинации 
«Особенности продвиже-
ния медицинских услуг 
негосударственных кли-
ник с помощью PR, ре-
кламы и медийных тех-
нологий».

Рисунки Дарьи выпол-
нены в технике графики 
и акварели. Как отметило 
жюри конкурса, студентке 
Строгановки удалось со-
вместить в своих работах 
стиль рисунков француз-
ских постимпрессиони-
стов и стиль модерн.

Лучшие работы опреде-
лялись как очно — мнени-
ем жюри, так и виртуаль-
но — «лайками» в специ-

альной группе на странице 
конкурса в соцсети. В каче-
стве приза победительни-
ца получила 60 тыс. рублей.

Кроме того, на днях в 
клинике, которую изо-
бразила на своих рисунках 
Дарья, открылась выстав-

ка работ участников кон-
курса, в том числе Дарьи 
Толмашовой.

Мария ГУСЕВА

2 НОВОСТИ ОКРУГА

За неделю в округе прои-
зошло 4 пожара и 4 возго-
рания. Никто не пострадал.

Пожар из-за сигареты 
на Соколе

Утром 12 августа вспых-
нул пожар в жилом доме 17, 
корп. 1, на улице Алабяна в 
районе Сокол. О происше-
ствии в пожарную охрану 
сообщили жители. Прибыв-
шие огнеборцы оперативно 
потушили горевшие вещи. 
Никто не пострадал. Основ-
ная версия причины проис-
шествия — неосторожное 
обращение с огнём при ку-
рении.

«Ока» сгорела 
в Головинском

Сообщение о пожаре на 
Кронштадтском бульваре в 
Головинском районе посту-
пило утром 15 августа. Го-
рела машина «Ока», стояв-
шая возле дома 7. Пожар-
ные быстро ликвидировали 
возгорание. Никто не по-
страдал. Предположитель-
но причиной происшествия 
стало неосторожное обра-
щение с огнём при курении. 
Вероятно, «Оку» облюбова-
ли бездомные: в моторном 
отсеке обнаружены остатки 
продуктов питания, а в сало-
не — матрас.

В Чапаевском переулке 
загорелись обои

15 августа пожарные вы-
езжали в район Сокол, где в 
квартире дома 12, корп. 1, в 
Чапаевском переулке заго-
релись обои. Пожар был бы-
стро ликвидирован. Постра-
давших нет. Причины проис-
шествия устанавливаются.

Горели гаражи 
в Головинском

Вечером 12 августа по-
жарные прибыли на Крон-
штадтский бульвар, где воз-
ле дома 30, корп. 3, горели 
бесхозные гаражи. Пламя 
было моментально ликвиди-
ровано. Никто не пострадал. 
По одной из версий, в боксах 
проживали бездомные, и по-
жар произошёл из-за неосто-
рожного обращения с огнём.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Зарядку для всех жела-
ющих провёл в спортком-
плексе ЦСКА серебряный 
призёр Олимпийских игр 
в Рио-де-Жанейро гим-
наст Николай Куксенков.

— Я сейчас готовлюсь 
к Кубку России, который 
пройдёт в Екатеринбур-
ге, но тренер не стал воз-
ражать, чтобы я провёл за-
рядку в родном для меня 
ЦСКА, — сказал Николай.

Зарядку Николай про-
вёл вместе с двукрат-
ным бронзовым призё-
ром Олимпиады 2008 года 

Антоном Голоцуцковым и 
пятикратной чемпионкой 
мира по биатлону Светла-
ной Ишмуратовой. С раз-
минкой, которую прове-
ли чемпионы, без труда 
справились как дети, так 
и люди старшего возрас-
та. После зарядки Нико-
лай рассказал болельщи-
кам ЦСКА о своих планах. 

— Кубок России станет 
для меня первым стартом 

после Олимпиады в Рио- 
де-Жанейро. Год назад я 
получил травму плеча и 
только три месяца назад 
начал тренироваться в пол-
ную силу. Сейчас надеюсь 
на успешное выступление 
на Кубке России. Но глав-
ная моя цель — это побе-
да на Олимпийских играх 
в Токио в 2020 году, — рас-
сказал Николай. 

Роман НЕКРАСОВ

Призёр Олимпиады Николай Куксенков 
показал, как разминаются чемпионы

Студентка Строгановки взяла серебро 
«Хрустального апельсина»

91-летие со дня рожде-
ния лидера кубинской ре-
волюции на площади Фи-
деля Кастро в Москве от-
метили митингом, ко-
торый прошёл в районе 
Сокол, на новой площа-
ди, которая с февраля это-
го года носит имя коман-
данте.

— Мы впервые вспо-
минаем кубинского ли-
дера на площади, кото-
рая носит его имя. Фи-
дель Кастро является 
примером для всех по-
колений народов Кубы 
и России. Те взаимоот-
ношения, которые он 
заложил меж ду наши-
ми странами, до сих пор 
продолжают развивать-
ся. Я уверен, что наши 
две великие страны — 

Куба и Россия — сдела-
ют всё для блага двух ве-
ликих народов — кубин-
цев и россиян, — сказал 
на церемонии председа-
тель Мосгордумы Алек-
сей Шапошников.

— Отношения дружбы и 
взаимопонимания между 
нашими народами сохра-
няются вот уже почти 55 
лет, с момента первого по-
сещения Фиделем Кастро 
вашей страны, — отметил 
чрезвычайный и полно-
мочный посол Республи-
ки Куба в РФ Эмилио Ло-
сада Гарсия.

Площадь Фиделя Ка-
стро расположена на Но-
вопесчаной улице у её пе-
ресечения со 2-й Песча-
ной.

Мила РЯБИНИНА

Полиция разыскива-
ет неизвестного, украв-
шего из квартиры на Хо-
дынском бул., 15, более 25 
млн рублей.

Как сообщает агентство 
городских новостей «Мо-
сква», прибывшие на ме-
сто преступления сотруд-
ники полиции установи-
ли, что неизвестный пу-
тём свободного доступа 
проник в квартиру и украл 
из сейфа 14 млн 400 рублей 
и 190 тыс. долларов США, 
после чего скрылся. Воз-
буждено уголовное дело 
по статье «кража».

Виктор ФЁДОРОВ

Из квартиры
на Ходынке 
украли 
25 миллионов 
рублей

ГРОМКОЕ ДЕЛО

Дарья 
представила 
на конкурс 
фантазию 
на тему 
интерьера 
современной 
клиники

День рождения Фиделя Кастро 
отметили на Соколе

С упражнениями без труда справились как дети, 
так и люди старшего возраста

Студентке Строгановки удалось совместить в своих работах стиль рисунков 
французских постимпрессионистов и стиль модерн

На митинге, посвящённом Фиделю Кастро, 
выступил председатель Мосгордумы Алексей Шапошников
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Кинолог Екате-
рина Пожогина 
вместе со сво-
им питомцем 

Квинтом заняла 1-е ме-
сто на чемпионате Рос-
сийской ассоциации дог-
фрисби, который провёл 
в парке Северного округа 
клуб «Созвездие ловчих 
псов» из Левобережного 
района САО.

Екатерина, окончившая 
зооинженерный факуль-
тет Тимирязевской акаде-
мии, познакомилась с дог-
фрисби семь лет назад. На 
улице она увидела, как хо-

зяин бросает диск своему 
питомцу. Ей очень понра-
вилось, что ничего осо-
бенного для этого вида 
спорта не нужно — лишь 
хозяин, собака и диск. И 

Екатерина начала трени-
ровки со своей десятилет-
ней собакой.

С четырёхлетним Квин-
том породы бордер-кол-
ли она начала занимать-
ся, когда псу было полго-
да. Тренировки проходи-
ли два-три раза в неделю. 
И сначала хозяйке, рань-
ше занимавшейся лёгкой 
атлетикой и женским бок-
сом, занятия нравились 
больше, чем собаке.

— Я уже была знакома 
с тренировками собак, — 
говорит Екатерина Пожо-
гина, — проходила меж-

дународные нормативы 
по дрессировке. У многих 
пород колли — врождён-
ная любовь к дискам, но у 
моей собаки было не так. 
Постепенно Квинт при-
вык к нагрузке, и мы ста-
ли завоёвывать призовые 
места на соревнованиях. А 
вот 1-е место у нас впервые.

Теперь Квинт и его хо-
зяйка подтягиваются 
в других любимых ви-
дах собачьего спорта — 
дог-пуллере (прыжки за 
кольцами) и дог-дайвин-
ге (прыжки в воду).

Юлия ВАНИНА

Екатерина Пожогина и её Квинт 
стали чемпионами России 
по собачьему фрисби

Физк ульт у рно-оздо-
ровительный комплекс 
(ФОК) с двумя бассейна-
ми и подземным паркин-
гом планируется постро-
ить в районе Западное Де-
гунино. По словам главно-
го архитектора столицы 
Сергея Кузнецова, ФОК 
будет располагаться на 
Базовской ул., 15, рядом 
с жилым комплексом и 
природоохранной зоной.

На 1-м этаже распо-

ложатся универсальные 
спортивные залы, трена-
жёрный зал, кафе. На 2-м 
этаже оборудуют фит-
нес-залы и зал для детей, 
на 3-м разместятся два 
бассейна, раздевалки с 
душевыми, 4-й этаж зай-
мут смотровые площадки 
над бассейнами и массаж-
ный кабинет.

Здание спорткомплекса 
оформят с помощью яр-
ких вентилируемых фа-

садов, витражного осте-
кления и цветных деко-
ративных элементов.

Для маломобильных 
людей в здании будут 
лифты, пандусы и так-
тильное покрытие перед 
лестницами.

Для автомобилей посе-
тителей оборудуют под-
земный паркинг на 66 ма-
шин и наземную парковку 
на 11 мест.

Мила РЯБИНИНА

На Базовской возведут ФОК 
с двумя бассейнами

Уже больше месяца ус-
луги военкомата в САО 
предоставл яет центр 
гос услуг Хорошёвско-
го района. Как сообщает 
пресс-служба ГБУ «МФЦ 
города Москвы», экспери-
мент набирает обороты, и 
теперь услуги военкомата 
можно получить в центрах 
«Мои документы» районов 
Аэропорт и Беговой. 

Здесь можно встать на 
воинский учёт или снять-
ся с него, а также внести 

в военный билет измене-
ния о семейном положе-
нии, образовании и месте 
работы. Ещё сюда можно 
обратиться за дубликатом 
военного билета в случае 
его утраты или порчи. Но-
вые услуги пока предо-
ставляются по террито-
риальному принципу: то 
есть обратиться за ними 
могут только жители со-
ответствующих районов 
Москвы.

Виктор ФЁДОРОВ

Услуги военкомата 
можно получить 
в трёх районах САО

Довольно крупная чере-
паха была обнаружена гу-
ляющими в Тимирязев-
ском парке местными жи-
телями. Её фотографию 
выложили в соцсеть, и 
пользователи тут же про-
звали земноводное Нес-
си. В соцсетях идёт бур-
ное обсуждение возмож-
ных причин появления 
необычного для Москвы 
представителя фауны.

— Довольно давно в 
среднюю полосу России 
были завезены болотные 

черепахи, которые успеш-
но у нас прижились и даже 
иногда дают потомство. 
Если вы встретили имен-
но болотную черепаху, 
то ничего делать не нуж-
но. Они неплохо живут в 
прудах и обычно нормаль-
но зимуют, так что пусть 
спокойно живёт на свобо-
де, — рассказала админи-
стратор сайта, координа-
тор интернет-сообщества 
«Команда помощи чере-
пахам» Милана Петрук.

Дмитрий ДУНЬКО

В Большом Садовом 
пруду обнаружили 
крупную черепаху

Двор дома 10 на улице 
Ивана Сусанина украсили 
цветы, из которых жители 
Северного округа оформ-
ляли цветники во время 
фестиваля «Московское 
лето. Цветочный джем» 
на площади Эрнста Тель-
мана. Пересадить их сюда 
попросили жители дома.

— Я сама принимала уча-
стие в фестивале и оформи-
ла шестигранный цветник, 
посвящённый теме семьи. 
Его отметили как один из 
самых красивых. Цветов на 
фестивале было много, а у 
нас во дворе зелени не хвата-

ет. Поэтому мы попросили, 
чтобы их высадили у наше-
го дома, — рассказала Люд-
мила Клисенко из дома 10 на 
улице Ивана Сусанина.

Перед посадкой рядом 
с домом была обустроена 
круглая клумба со свежей 
землёй.

— Цветы привезли в 
двух фургонах. Мои со-
седи охотно помогали их 
сажать. За клумбой будем 
ухаживать сами. Я теперь 
каждый день выхожу по-
ливать цветы, — заверила 
Людмила Клисенко.

Роман НЕКРАСОВ

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3645   info@saonews.ru

Цветы «Московского лета» 
высадили на улице Ивана Сусанина

ЧТО ПОСТРОЯТ

Сначала 
хозяйке 
тренировки 
нравились 
больше,
чем собаке

Работы на ТПУ 
«Хорошёвская» 
начнутся в 2018-м

К строительству транспорт-
но-пересадочного узла «Хоро-
шёвская» на базе одноимён-
ной станции метро планирует-
ся приступить в 1-м квартале 
2018 года, заявил первый за-
меститель генерального ди-
ректора АО «Мосинжпроект» 
Альберт Суниев. По его сло-
вам, сейчас инвестор проекти-
рует объекты ТПУ. На работы 
уйдёт около трёх лет.

Виктор ФЁДОРОВ В ФОКе на Базовской будет два бассейна и фитнес-залы

Для дог-фрисби нужны лишь 
хозяин, собака и диск

Болотные черепахи неплохо живут в московских прудах

Высадить цветы на улице Ивана Сусанина 
предложили жители дома 10

ГЕРОИ С ОБЛОЖКИ
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Благоустрой-
ство по про-
грамме «Моя 
улица» вышло 
на финишную 

прямую, завершить ос-
новные работы планиру-
ют ко Дню города. Осо-
бенно насыщенным этот 
сезон стал для археоло-
гов: в ходе земляных ра-
бот по программе были 
обнаружены тысячи ар-
тефактов, многие из ко-
торых стали сенсацией. 
Самые интересные экс-
понаты можно увидеть в 
Музее Москвы.

Скрытая сторона
«Моя улица» — это 

крупнейшая программа 
благоустройства в новей-
шей истории Москвы. Она 
стартовала в 2015 году и 
продлится до 2018 года. Её 
цель — сделать городские 
пространства более ком-
фортными для прогулок и 
отдыха, а также сформи-
ровать узнаваемый облик 
столичных улиц с сохра-
нением исторических осо-
бенностей.

В ходе «Моей улицы» ре-
монтируют дороги, троту-
ары расширяют в среднем 
на 3 метра, реставрируют 
здания, устанавливают 
новое освещение, выса-
живают сотни деревьев и 
создают новые скверы. Но 
меняется не только внеш-
ний вид. Не менее значима 
и скрытая от взора сторо-
на благоустройства: город 
получает новые инженер-
ные коммуникации, кото-
рые бесперебойно прослу-
жат более 40 лет. 

Дуга вдоль воды
В этом году в програм-

му вошли 89 улиц, кото-
рые благоустраивают по 
индивидуальным проек-
там. Так, на Волхонке по-
явится музейный квартал 
со скульптурными ком-
позициями. А от Варвар-
ки до Никольской улицы 
протянется новая пеше-
ходная зона с фонтаном, 
которая станет гармонич-
ным продолжением уни-
кального ландшафтного 
парка «Зарядье». Кроме 
того, в порядок привели 
12 набережных, которые 
теперь образуют единую 
прогулочную дугу вдоль 
воды.

Преображённые улицы 
притягивают всё больше 
москвичей, способству-
ют развитию туризма и 
привлекают инвесторов. 
Благоустройство улиц и 
парков приносит Москве 
дополнительный доход от 
городского бизнеса, появ-
ляются десятки тысяч ра-
бочих мест в сфере торгов-
ли, общественного пита-
ния и сервиса.

Артефакты 
Средневековья

15 августа в Музее Мо-
сквы открылась выставка 
исторических артефактов 
«Тайны московских под-
земелий», найденных в 
ходе работ по программе 
«Моя улица». Посетить её 
можно до 5 сентября. 

Лето 2017 года стало од-
ним из самых масштабных 
археологических сезонов 
за последние годы. Так, 

на Биржевой площади на-
шли более 500 предметов. 
Самые ранние датируют-
ся XII веком и свидетель-
ствуют об огромных тор-
говых и политических 
связях Москвы того вре-
мени, гораздо более об-
ширных, чем ранее пред-
полагали историки.

Настоящим открыти-
ем стало и обнаружение 

тайной комнаты в под-
земной части Китайго-
родской стены. Это по-
мещен ие на зы ва лось 

«слух» и служило защит-
никам крепости времён 
Ивана Грозного для наб-
людения за неприятеля-

ми по ту сторону стены. 
Гости музея увидят сот-

ни предметов быта, най-
денных на Лубянке, Но-
вой площади, Пречистен-
ке, Сретенке, Бульварном 
кольце и Биржевой пло-
щади. Среди них — посу-
да, монеты, украшения, 
пуговицы, подковы, древ-
нейшие орудия каменно-
го века, а также одна из 
самых таинственных на-
ходок — клад монет XVI 
века, спрятанный в фи-
гуре шахматного слона.

Лестница 
из глубины веков

Одной из крупнейших 
находок на Биржевой пло-
щади стала кирпичная 
лестница XVI века. Она 
вела в кладовую храма 
Благовещения на террито-
рии подворья Иосифо-Во-
лоцкого монастыря. Най-
денный фрагмент фунда-
мента древней церкви за-
консервируют — укроют 
геотекстилем и засыплют 
несколькими слоями сте-
рильного песка. Эти ма-
териалы сохранят руины 
от разрушительных фак-
торов внешней среды. А 
лестницу с историей в 
500 лет можно будет уви-
деть в Музее Москвы. Её 
очистят, отреставрируют 
и покроют защитными со-
ставами. 

Напомним, что про-
шлогодняя выставка на-
ходок программы «Моя 
улица» вызвала большой 
интерес: её посетили бо-
лее 7 тысяч человек.

Ольга ВОЛЖСКАЯ
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Тайны подземелий
В Музее Москвы открылась выставка находок программы «Моя улица»

Одна из самых 
таинственных 
находок — 
клад в фигуре 
шахматного 
слона

Мэр Москвы Сергей 
Собянин осмотрел ход 
работ по реконструк-
ции площади Тверская 
Застава.

— Мы приняли ре-
шение восстановить 
эту площадь, вернуть 
на место памятник 
Максиму Горькому, 
вернуть историческое 
наследие, историче-
скую площадь Мо-
скве, сделать её дей-
ствительно одной из 
самых лучших, зна-
ковых площадей воз-
ле московских вокза-
лов. Таким образом, 

мы шаг за шагом, раз 
за разом возвращаем 
одну за другой москов-
ские площади москви-
чам, делая их каче-
ственным обществен-
ным пространством, 
где уже гуляют с удо-
вольствием тысячи и 
тысячи москвичей. Ну 
и площадь Тверская 
Застава — это, по сути 
дела, конечная точ-
ка в реконструкции, 
огромной реконструк-
ции улицы Тверская и 
Ленинградки, начиная 
от развязки на МКАД, 
А лабяно-Балтийско-

го тоннеля, полной 
реконстру к ции са-
мой Ленинградки, и 
вот здесь центральное 
ядро — площадь, ко-
торая является непро-
стой, сложной с точ-
ки зрения и коммуни-
каций, и дорожного 
движения, — сказал 
Сергей Собянин.

Работы на площади 
должны завершиться 
к сентябрю. На терри-
тории обустроили пе-
шеходную зону. Для 
комфортного передви-
жения пешеходов тро-
туары на разных участ-

ках площади расширят 
в среднем до 10 метров, 
сделают новые сквоз-
ные проходы через 
площадь. Для удобства 
навигации установили 
11 пешеходных инфор-
мационных стел с точ-
ками доступа Wi-Fi.

На площади органи-
зуют движение трамва-
ев. Вокруг сквера будет 
проложено разворот-
ное кольцо. Плани-
руется использовать 
новые трамваи «Ви-
тязь-М». 

Ирина КОРНЕЕВА 

Завершается благоустройство 
площади Тверская Застава

Самые интересные находки «Моей улицы» можно увидеть в Музее Москвы

Многие артефакты были найдены при работах 
в парке «Зарядье»

Памятник Максиму Горькому вернули на историческое место
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Мэр Москвы 
Сергей 
Собянин 
во вре-
мя осмо-

тра хода работ по рекон-
струкции спорткомплек-
са «Лужники» пригласил 
москвичей чаще прово-
дить здесь выходные. 

— «Лужники» продол-
жают развиваться. Помимо 
того, что построена главная 
спортивная арена, продол-
жается благоустройство 
всей территории «Лужни-
ков». Здесь созданы семь 
спортивных и две детские 
площадки. Они наполня-
ются жизнью, сюда при-
ходят десятки тысяч мо-
сквичей, которые бегают, 
занимаются спортом, от-
дыхают. Мы хотим, чтобы 
«Лужники» были не толь-
ко спортивным парком, но 
и реальным парком отды-
ха, таким как другие пар-
ки Москвы, чтобы они по-
стоянно были наполнены 
жизнью, — отметил Сергей 
Собянин.

Семь матчей 
чемпионата мира

В «Лужниках» ещё про-
должается строительство 
крупнейших объектов, в 
том числе Центра худо-
жественной гимнастики, 
бассейна. Помимо чаши 
на 10 дорожек, комплекс 
оборудуют волновым бас-
сейном, аквазоной, гим-
настическим залом, соз-
дадут академию бокса.

Сергей Собянин доба-
вил, что также на террито-

рии появится новый тен-
нисный центр, строится 
канатная дорога от Воро-
бьёвых гор до «Лужников».

По словам мэра, строи-
тельство основных спор-
тивных объектов в «Луж-
никах» будет завершено в 
2018-2019 годах. Проведе-
нию чемпионата мира по 
футболу это не помешает.

— Сам периметр будет 
закрыт и обустроен для 
чемпионата. Всё необ-
ходимое для подготовки 
крупнейших соревнова-
ний будет закончено уже в 
конце этого года, — уточ-
нил Сергей Собянин.

В обновлённых «Луж-
никах» пройдут семь мат-
чей чемпионата мира по 
футболу 2018 года.

Исторический 
облик сохранён

В результате реконструк-
ции Москва получила уни-
кальное спортивное соору-
жение, отвечающее всем 
мировым требованиям.

Главным преимуще-
ством «Лужников» ста-
нет уникальное футболь-
ное поле с натуральным 
травяным газоном, соот-
ветствующее всем совре-
менным требованиям и 
техническим рекоменда-
циям FIFA.

При реконструкции 
истори ческ ий облик 
«Лужников» был макси-
мально сохранён. Здания 
очищены и отреставри-
рованы. Фасад сохранил 

привычный светло-песоч-
ный цвет. Кроме того, его 
украсили панно из пер-
форированного металла с 
изображениями на спор-
тивную тему. Красоту фа-
сада подчеркнёт архитек-
турная подсветка.

Обзор для всех 
болельщиков

Приоритетами рекон-
струкции стали комфорт-
ные условия просмотра 

матчей для всех зрителей. 
Новые двухъярусные три-
буны были установлены под 
более крутым углом и бли-
же к футбольному полю. 300 
мест оборудовано для мало-
мобильных граждан.

В соответствии с требо-
ваниями FIFA обновлён-
ный стадион «Лужники» 
вмещает 81 тысячу зрите-
лей — это на 3 тысячи че-
ловек больше, чем ранее.

По периметру стади-
она появились 44 новые 

каскадные лестницы. 
Это позволит зрителям 
покинуть арену в течение 
15 минут после окончания 
матча.

Можно и нужно 
гулять

Новое общедоступное 
пространство формиру-
ется и вокруг спортивной 
арены. В сентябре 2016 
года были завершены ра-
боты по благоустройству 
Лужнецкой набережной. 
Здесь появились вело- и 
беговые дорожки, дорож-
ки для роллеров, пешеход-
но-прогулочная зона.

Выполнены работы по 
благоустройству Пре-
стижной аллеи, север-
ного и южного спортив-
ных ядер. Реконструиро-
ваны восемь фонтанов 
на Центральной площа-
ди. Завершается рекон-
струкция ещё двух фон-
танов: напротив ГЦКЗ 
«Россия» и фонтана «Ка-
менный цветок». Ведёт-
ся строительство сухо-
го фонтана на площади 
между бассейном и вы-
ходом со станции метро 
«Воробьёвы горы».

На территории «Лужни-
ков» оборудованы две дет-
ские площадки и девять 
воркаут-площадок. Одна из 
них, самая большая, при-
способлена для занятий 
маломобильных граждан.

В целом благоустрой-
ство территории «Луж-
ников» планируется за-
вершить осенью 2017 года.

Анна ФОМИНА

«Лужники» 
оживают

Олимпийский комплекс станет главным спортивным парком страны

В «Лужники» уже приходят 
десятки тысяч москвичей, 
которые бегают, занимаются 
спортом, отдыхают

«Лужники» станут 
не только спортивным парком, 

но и парком отдыха

Сергей Собянин посетил 
спорткомплекс «Лужники»
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В 
Москве не пер-
вый год рабо-
тает сервис, по-
зволяющий, не 

выходя из дома, записать 
ребёнка в спортивную 
секцию или кружок. 
Недавно систему 
онлайн-записи усовер-
шенствовали. Корре-
спондент «Севера столи-
цы» записал своего ре-
бёнка в секцию и узнал, 
стал ли процесс проще.

Черновик 
не забудет

Недавно сын решил за-
няться баскетболом. На 
портале mos.ru, где мож-
но записать в секцию по 
этому виду спорта, теперь 
есть контекстный поиск. 
Я вошёл в систему, ввёл 
слово «баскетбол» и по-
лучил адреса двух десят-
ков бесплатных секций в 
САО. Ближайшая нахо-
дится в школе №1576 на 
Большой Академической 
улице. В неё принимают 
детей из 3-4-х классов, 
мне это подходит.

Затем потребовалось 
указать серию и номер 
свидетельства о рождении 
ребёнка. В это время мне 
позвонили по рабочему 
вопросу, окно с заявкой 
пришлось закрыть, одна-
ко я успел сохранить чер-
новик. Когда открыл за-
явку снова, то там оста-
лись данные, которые я 
уже ввёл, и осталось ука-
зать недостающие.

Педагог звонит сам
Чтобы убедиться, что за-

явку точно примут, я свя-
зался со школой №1576. 
Меня заверили: скоро на 
мою электронную почту 
придёт уведомление, что 
заявление принято.

— Записать в секцию на 
портале mos.ru можно лю-
бого ученика, даже если 
он не из нашей школы, — 
говорит директор школы 
№1576 Инна Маевская. — 
В новом учебном году для 
занятий баскетболом бу-
дет сформирована груп-
па из 15 человек. Если за-
явок поступит больше, от-
кроются две группы. Ве-
сти тренировки доверено 
педагогу дополнительного 
образования нашей шко-
лы. Проходить они будут 
во второй половине дня. О 
том, что ребёнок зачислен в 
секцию, родителей в нача-
ле сентября проинформи-
руют с помощью СМС и по 
электронной почте. Кроме 

того, с родителями свяжет-
ся педагог, чтобы обсудить 
расписание тренировок.

Не с первого раза
Раньше контекстного 

поиска не было и сферы 
деятельности были объ-
единены в три десятка 
групп. В прошлом году, 
чтобы записать сына в 
музыкальную школу по 
классу блок-флейты, мне 

пришлось в разделе «Му-
зыка» выбрать «Духовые 
инструменты» и искать, 
где учат играть на этом 
инструменте. Поиск тог-
да занял около 20 минут.

Возможности сохра-
нить черновик тогда тоже 
не было. И если бы я за-
крыл окно, то искать шко-
лу и вводить данные сви-
детельства о рождении 
пришлось бы заново…

Роман ФЛЕЙШЕР

Ближний кружок

О том, что ребёнок зачислен 
в секцию, проинформируют 
с помощью СМС 
и по электронной почте

ОБЪЕЗД ДЕПУТАТА

Что изменилось в электронной записи в клубы и секции

Как школы округа 
готовятся к 1 сентября

Депутат Мосгордумы 
Ирина Ильичёва прове-
рила готовность школ 
САО к новому учебно-
му году.

Объезд начался со шко-
лы-новостройки гимна-
зии №1409 на ул. Авиа-
конструктора Микояна, 
2. Корпус откроется 1 сен-
тября, здесь будут учить-
ся 700 ребят 8-11-х клас-
сов. Одновременно на Хо-
дынском бульваре откро-
ется и новый детский сад 
в составе гимназии.

Новая школа на улице 
Авиаконструктора Ми-
кояна построена по ин-
дивидуальному проекту, 
многое здесь создано с 
учётом пожеланий роди-
телей и детей. На терри-
тории школы, например, 
появились площадки для 
игры в большие шахматы 
и мини-гольф.

— Большие шахматы 
— это одно из предложе-
ний детей, которые будут 
здесь учиться. А сам пред-
мет «Шахматы» введён в 
учебную программу, как 
и гольф, — подчеркнула 
Ирина Ильичёва.

Следующим пунктом 
объезда стала школа №152 
в районе Аэропорт, где в 

этом году провели ремонт 
в четырёх зданиях из пяти, 
в основном в спортзалах. А 
кроме того, во дворе шко-
лы на 1-й Аэропортовской 
ул., 1, обустроили новую 
площадку с летней веран-
дой и с лавочками для от-
дыха родителей с детьми, 
куда приходят жители все-
го микрорайона.

В будущем году здесь 
планируется оборудовать 
и зону для кроссфита.

В школе №141 на ул. 
Куусинена, 13, которой 
более 60 лет, завершают 
ремонт на 1-м этаже. 

Как подчеркнула Ирина 
Ильичёва, в каждой шко-
ле есть управляющий со-
вет, который учитыва-
ет пожелания родителей, 
детей, педагогов и затем 
контролирует работы.

— Став большими обра-
зовательными комплек-
сами, школы могут более 
эффективно использовать 
свои средства, — подчерк-
нула Ирина Ильичёва. — 
И сейчас не только в ново-
стройках, но и в школах, 
которым по 50-60 лет, соз-
даны прекрасные условия 
для обучения и развития 
детей.

Анна ФОМИНА

Ищите «Север столицы»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — facebook.com/Север-Столицы-537055263103201
«Твиттер» — twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  instagram.com/sever_stolizy

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Установить большие шахматы на территории школы 
предложили сами дети
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Не принесли 
очередной номер 
газеты?  
Звоните! 
Телефон отдела 
доставки: 
(495) 681-3970

Упал со скутера 
на Ижорской

Днём 12 августа 
35-летний мужчина ехал 
на скутере «Веспа» по 
Ижорской улице. Повора-
чивая на Клязьминскую 
улицу у подстанции ско-
рой помощи, он не спра-
вился с управлением и 
упал. Скутериста увезли 
в больницу с переломом 
ключицы.

Пострадала 
на Ленинградском 
проспекте

Вечером 13 августа на 
Ленинградском проспекте 
молодой человек, двига-
ясь на автомобиле «Ми-
цубиси» задним ходом 
по дворовому проезду, у 
дома 74 сбил 84-летнюю 
пенсионерку. Скорая до-
ставила пострадавшую с 
ушибом поясницы в боль-
ницу им. Боткина.

Сбил женщину 
на Вагоноремонтной

Вечером 15 авгу-
ста мужчина, управляя 
«Пежо», ехал по Ваго-
норемонтной улице. Не-
далеко от перекрёстка с 
Дмитровским шоссе он 
сбил женщину, перехо-
дившую дорогу по нере-
гулируемому пешеходно-
му переходу. В результате 
47-летнюю пострадавшую 
пришлось госпитализиро-
вать с сотрясением мозга, 
открытым переломом го-
лени и множественными 
ссадинами.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по САО

ДТП

Очки, имитиру-
ющие состоя-
ние алкоголь-
ного опьяне-

ния, в автошколах Евро-
пы давно не редкость. В 
России такие очки стали 
применяться всего четы-
ре года назад. Пионером 
в их освоении стал Мо-
сковский автомобиль-
но-дорожный универ-
ситет (МАДИ) в САО, в 
вузе даже появился про-
ект «Автотрезвость». 
Корреспондент «Севера 
столицы» выяснил, за-
чем нужны такие очки 
и что будет, если сесть в 
них за руль.

За счёт линзы
В МАДИ, где проходят 

обучение преподаватели 
автошкол Москвы, есть 
две модели очков — про-
изводства США и России. 
Американские очки раз-
работал учёный Майкл 
Агилар после того, как его 
сына сбил пьяный води-
тель. Иллюзия алкоголь-
ного опьянения создаётся 
за счёт специальной лин-
зы. Если их надеть, то чув-
ствуешь себя так, будто 
выпил пару бутылок пива.

Модель российского 
производства состоит из 
шлема виртуальной ре-
альности и специального 
приложения для смартфо-
на. Степеней «опьянения» 
на ней три: слабое, сред-
нее и сильное. Сильное 
можно примерно прирав-
нять к пол-литра водки.

— Скачать приложение 
можно в Интернете, но 

для использования потре-
буется код доступа. Полу-
чить его могут только пре-
подаватели автошкол, ко-
торые прошли при МАДИ 
обучение применению 
очков. Собственно, это 
и есть миссия проекта — 
обучить преподавателей, 
чтобы они потом приме-
няли очки при подготов-
ке будущих водителей, де-
монстрируя на практике, 
что даже малая доза ал-
коголя может привести 

на дороге к беде, — пояс-
няет координатор проек-
та «Автотрезвость» Мар-
гарита Плотникова.

Не пройти 
и пары шагов

Надев очки Майк-
ла Агилара, я попробо-
вал идти прямо по линии 
на полу. Такое упражне-
ние выполняют все, кто 
учится пользоваться этим 
устройством. Пройти по 

линии ровно не удалось: 
ноги стали ватными, во-
круг всё поплыло, а ско-
ро вообще появилось ощу-
щение тошноты.

На российской моде-
ли я сначала выбрал сред-
нюю степень «опьянения». 
Пройти по линии полу-
чилось, а выполнить дру-
гое задание — коснуть-
ся пальцем руки Марга-
риты — нет: промахнулся 
сантиметров на тридцать. 
Выбрав сильную степень 
«опьянения», я после двух 
шагов вообще чуть не упал.

— Очки обманывают 
зрение, и человек начи-
нает вести себя так, как 
будто он пьяный, отсюда 
неровная походка и ощу-

щение тошноты, — пояс-
нила координатор проек-
та «Автотрезвость».

Танцующей 
походкой

В числе других упраж-
нений, которые предлага-
ет выполнить Маргарита 
Плотникова, — обойти 
конусы или попасть мя-
чиком в ведро, что сделать 
без ошибок не удаётся ни-
кому, кто надел очки.

— Упражнения позво-
ляют показать, насколько 
сильно меняется восприя-
тие обстановки у пьяного 
водителя. Например, если 
задеваете ногами конусы, 
то и за рулём можете заце-
пить едущий рядом авто-
мобиль, — уверяет Мар-
гарита.

Не увидел фургон
Садиться за руль в «пья-

ных» очках в МАДИ не 
разрешают, но для меня 
сделали исключение. Сев 
в шлеме за руль своей ма-
шины, я выбрал среднюю 
степень «опьянения» и за-
путался, пытаясь пере-
ключить передачи, хотя 
машину вожу уже 12 лет. 
В боковом зеркале с тру-
дом различил едущий в 
пяти метрах от меня фур-
гон и точно столкнулся бы 
с ним, если бы решил тро-
нуться. А при сильной сте-
пени «опьянения» в глазах 
вообще стало двоиться и 
показалось, что вместо од-
ной девушки дорогу пере-
ходят две.

Роман ФЛЕЙШЕР

Сев в шлеме за руль, 
я запутался, пытаясь 
переключить передачи

Двоятся девушки, 
двоятся милые

Корреспондент «Севера столицы» сел за руль в «пьяных» очках

Пройти по линии ровно в «пьяных» очках не удалось
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ТПУ «Ховрино» 
обещали сдать 
в 2016 году, потом 

сдачу перенесли на 2017 
год, но строительство идёт 
очень медленно, и уже сей-
час понятно, что завершить 
его к концу 2017 года невоз-
можно. Когда же завершат 
строительство ТПУ на са-
мом деле и почему оно так 
затянулось?

Игорь Николаевич, 
ул. Дыбенко

Как пояснили в управе 
района Ховрино, житель, 
вероятно, введён в заблу-
ждение одинаковыми на-
званиями станции метро 
«Ховрино» и транспорт-
но-пересадочного узла, 
поскольку последний не 
планировали сдавать ни 
в 2016-м, ни в 2017-м.

Рассматриваются 
варианты

Сейчас разработка ТПУ 
находится на стадии соз-
дания концепции. Транс-
портно-переса дочный 
узел разместится за буду-
щей станцией метро «Хов-
рино», ближе к лесу. Здесь 
будет сосредоточено не-
сколько видов обществен-
ного транспорта. Рядом 
построят новую станцию 
Октябрьской железной до-
роги, пока у этой станции 
нет названия. Подтянут-

ся маршруты обществен-
ного транспорта: автобу-
сы, маршрутки, такси. По-
явятся перехватывающие 
парковки, торговые объ-
екты. Будет сделан пере-
ход в Западное Дегунино, 
правда, пока неизвестно, 
какой — наземный или 
подземный. Рассматри-
ваются разные варианты. 

В общем, ТПУ «Ховри-
но» должен взять на себя 

часть нагрузки нынеш-
него ТПУ у станции ме-
тро «Речной вокзал».

В связке 
с «Беломорской»

Ввести в эксплуатацию 
станцию метро «Ховрино» 
планируется в конце 2017 
года. Сначала откроется 
один вход — у дома 38 на 
улице Дыбенко.

Открытие станции ме-
тро «Ховрино» действи-
тельно задержалось. Это 
связано со строитель-
ством станции «Бело-
морская». Она мелкого 
заложения, скоро тон-
нель накроют сверху, 
чтобы можно было запу-
стить движение метропо-
ездов по участку от «Реч-
ного вокзала» до «Хов-
рино». Сначала поезда 
будут идти мимо «Бело-
морской» без остановки. 
Открытие «Беломорской» 
запланировано на следу-
ющий год.

Анна ФОМИНА

Метро не путай с ТПУ

Ввести в эксплуатацию станцию 
метро «Ховрино» планируется 
в конце 2017 года

Почему так медленно идёт строительство ТПУ «Ховрино»?

Активная продажа арбу-
зов ведётся как на арбуз-
ных развалах — в САО их 
13, — так и на городских 
рынках, в сетевых мага-
зинах и супермаркетах. 
А где предпочитают 
брать и как выбирают 
полосатые ягоды жите-
ли округа, выяснил «Север 
столицы». 

 Татьяна, 29 лет, 
стилист, Коптево

— В этом году я ещё ар-
бузы не покупала: мне 
кажется, надёжнее брать 
ближе к сентябрю. Тогда 
больше шансов выбрать 
хороший арбуз, который 
поспел самостоятельно, 
без удобрений для ускоре-
ния роста. Слышала, что у 
нас в районе есть бахчевые 
развалы, так что, навер-
ное, пойду туда. Выбирать 
буду просто по внешнему 
виду: чтобы был ярко-зе-
лёный с чёткими тёмны-
ми полосками, правиль-
ной формы. 

 Антон, 37 лет,
программист, 
Савёловский

— В магазине или на 
рынке — без разницы, где 
увижу, там и куплю, если 
очень захочется. Главное 
— не брать у дорог или у 

метро. Потому что если на 
официальной точке тебе 
продадут плохой товар, 
то всегда можно прий ти 
пожаловаться или поме-
нять. А если взять неиз-
вестно у кого, то можно и 
отравиться.

 Ирина, 42 года, 
банковский работник, 
Западное Дегунино

— Арбузы покупаю или 
на рынке, или на развале 
на Ангарской улице. Там 
весь товар лицом: можно 
разрезать и посмотреть на 
цвет, чтобы был не слиш-
ком бледный, и даже по-
пробовать. Этим летом 
брали три раза — один 
был пресный, видимо, не 
очень спелый. А другие 
два хорошие попались.

 Кирилл, 46 лет, 
стоматолог, Аэропорт

— Беру только на рын-
ках и бахчевых развалах и 
выбираю очень тщатель-
но. Арбуз должен быть 
среднего размера (слиш-
ком большие могут быть 
переспелыми), с сухим 
хвостиком. Шкура долж-
на быть блестящей, звон-
кой, а цвет — достаточ-
но яркий, и желательно с 
жёлтым пятном от земли.

Записала Ольга ВОЛЖСКАЯ

Где вы 
покупаете арбузы?

ОПРОС

Почему нам постоянно отключают воду?

 У нас постоянно без 
объявления отклю-
чают то горячую, то 

холодную воду. До диспет-
черской, управы, управляю-
щей компании дозвониться 
невозможно. Почему нельзя 
заранее вывесить объявле-
ния о датах отключений?

Татьяна, 
Новопетровская ул., 18

На вопрос жительницы 
ответила начальник от-
дела ЖКХ управы района 
Коптево Наталья Горская.

— В доме 18 на Новопе-
тровской улице вот уже 
два месяца проводится ка-
питальный ремонт, с ко-
торым и связаны отклю-
чения воды, — пояснила 
она. — Подрядная органи-

зация ООО «Спецлифтсер-
вис» проводит замену сто-
яков. Ремонтники обязаны 
предупреждать об отклю-
чениях воды как мини-
мум за два дня и жителей, 
и управляющую органи-
зацию. Должен быть вы-
вешен график работ. Если 
они не предупредили об от-
ключении, то уже через три 

часа должны обеспечить 
жителей питьевой водой.

Исключение составля-
ют аварийные ситуации, 
когда прорвало стояк, на-
пример, и заливает ниже-
расположенные квартиры.

Управа обязательно 
возьмёт это обращение 
на контроль. 

Анна ФОМИНА

Строительство станции метро «Ховрино» тесно связано с возведением «Беломорской»

Большинство 
жителей округа 

выбирают арбузы 
тщательно

st
ro

i.m
os

.ru
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Недавно из сосед-
него супермаркета 
на нашу контей-

нерную площадку вынесли 
две коробки с испорченным 
мясом. Жители два часа до-
бивались, чтобы его убрали: 
запах стоял отвратитель-
ный! А сотрудница магазина 
убеждала нас, что они име-
ют право выбрасывать свои 
отходы в наши контейнеры. 
Испорченное мясо всё-таки 
убрали, но подобные случаи 
происходят часто.

Любовь Леонидовна, 
Кронштадтский бул., 30, корп. 2

К сожалению, это рас-
пространённая пробле-
ма, когда недобросовест-
ные сотрудники мага-
зинов потихоньку или в 
открытую выбрасывают 
свой мусор в дворовые 
контейнеры, тогда как ка-
ждое предприятие, в том 
числе магазин, должно 
иметь договор на вывоз 
отходов и, соответствен-
но, выбрасывать мусор в 
свои контейнеры или за-
казывать бункер. 

Эффект 
прокуратуры

Однако с целью эконо-
мии средств в некоторых 
магазинах иногда пользу-
ются дворовыми контей-
нерами. Из-за этого ра-
ботники коммунальных 

служб, отвечающих за 
содержание контейнер-
ных площадок, вынужде-
ны более тщательно кон-
тролировать такие дворы, 
граничащие с продукто-
выми магазинами.

Редакция обратилась в 
ГБУ «Жилищник Голо-
винского района» с прось-
бой обратить внимание на 
состояние этой контейнер-
ной площадки. Кстати, в 
«Жилищнике» порекомен-
довали жителям, так ска-
зать, для большего эффек-

та написать в прокуратуру 
заявление о том, что мага-
зин систематически нару-
шает санитарные требова-
ния по вывозу и утилиза-
ции своих отходов. Жела-
тельно сделать фотографии 
отходов, которые явно от-
личаются от бытового му-

сора, например ящики с 
испорченными овоща-
ми и фруктами, коробки с 
другими продуктами из ас-
сортимента этого магази-
на. Коллективное заявле-
ние от группы жителей бу-
дет иметь больший вес, чем 
от одного человека.

Приложить 
доказательства

Наличие у предприя-
тия соответствующей до-
кументации на вывоз му-
сора, а также на утилиза-
цию просроченной пи-
щевой продукции могут 
проверить специалисты 
Роспотребнадзора в ходе 
внеплановой проверки по 
обращениям граждан. За-
явление в Роспотребнад-
зор г. Москвы можно от-
править через электрон-
ную приёмную на сай-
те rospotrebnadzor.ru или 
письменно в Управле-
ние Роспотребнадзора по 
САО: ул. Адмирала Мака-
рова, 10, стр. 1.

Как сообщили в Роспо-
требнадзоре г. Москвы, к 
заявлению желательно 
приложить все имеющи-
еся подтверждения ад-
министративного право-
нарушения: фотографии, 
письменные ответы адми-
нистрации магазина и т.п.

Татьяна
ЩЕРБАКОВА

Желательно сделать фотографии 
отходов, которые явно 
отличаются от бытового мусора

Проблема с душком По Флотской улице 
бегает стая 
бездомных собак

 На Зеленоград-
ской улице были 
снесены построй-

ки и гаражи, где обитали 
собаки, и теперь они ходят 
по району. На моих глазах 
собаки набросились на по-
луторагодовалого ребёнка,  
благо всё обошлось, 
не покусали. Я звонила 
в управляющую компанию 
в июне, заявку приняли, 
но результата пока нет. 
В службе отлова просят 
указать точное расположе-
ние собак, но стая постоян-
но перемещается — в ос-
новном по Зеленоградской 
и Флотской улицам.

Анна, Головинский район

В ГБУ «Жилищник Головин-
ского района» сообщили, что 
по отлову бродячих собак на 
Зеленоградской и Флотской 
улицах поступило порядка 
трёх-четырёх обращений от 
жителей в июне и августе.

В июне были отловлены 
четыре собаки. А всего в 1-м 
полугодии на территории Го-
ловинского района отловили 
16 собак. Заявки по данным 
адресам находятся на испол-
нении.

После отлова животные 
помещаются в приют, где им 
стараются подыскать хозяев.

В управе Головинского 
района сообщили, что поря-
док отлова бездомных собак 
сейчас таков: жители подают 
заявку в единую диспетчер-
скую службу. Заявки переда-
ются в ГБУ «Автомобильные 
дороги САО», которое с 1 ян-
варя 2017 года выступает за-
казчиком работ по отлову жи-
вотных в Головинском районе.

ГБУ «Автомобильные доро-
ги САО» заключён договор с 
подрядчиком по отлову жи-
вотных. Когда накапливает-
ся пять-семь заявок из одно-
го округа, специалисты выез-
жают на территорию и отлав-
ливают собак. 

Маргарита ИВАНОВА

Диспетчерская служба 
Головинского района: 
(495) 452-0998

Кто ухаживает за Большим Ангарским прудом?

Что делать, если магазин выбрасывает испорченные продукты 
в дворовые контейнеры

Ухаживает ли кто 
за большим пру-
дом в парке на Ан-

гарской? Он совсем нечи-
щеный, зарастает.

Жители Ангарской ул., 45, 
корп. 2 и 5

Водоём «ВИСХОМ», рас-
положенный в зоне отдыха 
«Ангарские пруды» на тер-
ритории парка культуры и 
отдыха «Лианозовский» на 
улице Софьи Ковалевской, 
находится на балансе ГУП 
«Мосводосток».

Как сообщили в ГУП 
«Мосводосток», сотруд-

ники эксплуатационной 
службы регулярно уби-
рают зеркало водоёма и 
трёхметровую прибреж-
ную зону, косят траву на 
откосах, вынимают круп-
ногабаритные предметы 
из воды, удаляют водную 
растительность. Рабо-
ты по уборке акватории 
и территории от мусора 
проводятся ежедневно.

Плановые работы по 
удалению водной рас-
тительности акватории 
водоёма были проведе-
ны 7 августа 2017 года. 
Всего было привлечено 

шесть лодок, работали 
14 человек. В результате 
было собрано и вывезено 
16 кубометров растений.

Из-за жаркой погоды 
водные растения растут 
быстрее, поэтому за со-
стоянием акватории во-
доёма установлен посто-
янный контроль. В ГУП 
«Мосводосток» также на-
помнили, что в 2012-2014 
годах на водоёме «ВИС-
ХОМ» проводился капи-
тальный ремонт, в рамках 
которого были выполне-
ны работы по очистке дна.

Маргарита ИВАНОВА

Читайте районные газеты 
в Интернете 
Каждый день — самые свежие новости округа! 
       Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

         Что будет с пенсиями? 
Как записать ребёнка в 1-й класс? 

   Сколько будем платить за квартиру в этом году? 
Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Аэропорт — petrovskipark.ru
 Беговой — yamskoyepole.ru
 Бескудниковский — nashebeskudnikovo.ru
 Войковский — rayonnaya-nedelya.ru
 Восточное Дегунино — deguninskievesti.ru
 Головинский — golovinskievesti.ru
 Дмитровский — dmitrovets.ru
 Западное Дегунино — zap-degunino.ru
 Коптево — gazetakoptevo.ru
 Левобережный — leviy-bereg.ru
 Молжаниновский — molzhaninovskievesti.ru
 Савеловский — savelovskiyposad.ru
 Сокол — sokolgazeta.ru
 Тимирязевский — razumovskiyvestnik.ru
 Ховрино — nashehovrino.ru
 Хорошевский — horoshevka-gazeta.ru

Заходите 
и читайте! 

Контейнерная площадка на Кронштадтском бульваре, 
которую жители не хотят делить с магазином

В ГУП «Мосводосток» уверяют, что убирают мусор 
с поверхности пруда ежедневно
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Н
а днях в Го-
ловинский 
суд направ-
лено уго-
ловное дело 

в отношении двух жен-
щин. Они подозреваются 
в том, что напали с элек-
трошокером на 80-лет-
нюю старушку, требуя 
отдать деньги и докумен-
ты на квартиру. 

Странные гостьи
В январе в одну из квар-

тир в районе Ховрино, в 
которой проживает оди-
нокая 80-летняя пенсио-
нерка, позвонили стран-
ные гостьи. К счастью 
для бабушки, в тот день 
её навещала соцработ-
ник Светлана (все имена 
изменены). Она и откры-
ла дверь. На пороге стояли 
две дамы средних лет. «Вы 
к кому?»  — «Мы соцра-
ботники, пришли к Ната-
лье Ивановне», — ответи-
ла одна из женщин. «Это 
я соцработник. А вы кто 
такие?» — нахмурилась 
Светлана. Внезапно обе 
дамы побежали к лифту. 
Девушка на всякий слу-
чай предупредила кон-
сьержку о  подозритель-
ных женщинах.

Консьержка отнеслась 
к информации серьёзно. 
На следующий день, ког-
да в подъезд вошли две не-
знакомки, сообщив, что 
идут навестить пенсио-
нерку, она позвонила со-
седке старушки. Соседка, 
выждав немного, отпра-
вилась проведать Наталью 
Ивановну. Из квартиры 
выскочили две женщины. 
Наталья Ивановна лежа-
ла на полу и стонала. Поз-

же врачи установили, что 
старушку сильно избили. 

Список 
с примечаниями

— Обеих женщин уда-
лось задержать по горячим 
следам, — рассказала стар-
ший помощник прокуро-
ра Северного округа Ната-
лья Хрыкина. — Нанятый 
ими водитель назвал адрес, 
куда их доставил. Осталь-

ное было делом техники.
В квартире, где прожи-

вали обе дамы, были об-
наружены электрошокер, а 
также тетрадка со списком 
людей. Напротив фамилий 

стояли комментарии: «Нет 
родственников», «Лечил-
ся в Кащенко». Чуть поз-
же задержанных опознала 
соцработник.

Казалось бы, дело завер-

шено. Но однажды фото-
графию одной из задер-
жанных увидела сотруд-
ница следственного управ-
ления. «Да это же наша 
подозреваемая, которую 
уже год не могут найти!» — 
сообщила она. 

Трагедия в Коптеве
История, в которой 

была замешана подозрева-
емая, также произошла в 
Северном округе, в райо-
не Коптево. В однокомнат-
ной квартире проживала 
бездетная и одинокая Та-
тьяна. Однажды у неё поя-
вилась квартирантка.

А вскоре хозяйка внезапно 
умерла, за три дня до смерти 
продав свою квартиру.

— Квартира в Копте-
ве была продана по под-
дельному паспорту. В него 
была вклеена фотография 
той женщины, которую за-
держали по факту разбой-
ного нападения на пенси-
онерку, — поясняет Ната-
лья Хрыкина.

При расследовании выяс-
нился ещё один странный 
факт. Квартира, в которой 
проживала задержанная со 
своей подельницей, принад-
лежала раньше её зятю. Он 
пропал без вести, его судьба 
до сих пор неизвестна.

Елена ХАРО

10 БЕЗОПАСНОСТЬ

В Левобережном 
присвоены почти 
200 тысяч рублей

В полицию обратился ру-
ководитель коммерческой 
фирмы, который сообщил, 
что 32-летний сотрудник 
компании получил на руки 
195 тыс. рублей, чтобы отвез-
ти их в головной офис орга-
низации, и пропал. Участко-
вые ОМВД по Левобережно-
му району задержали подо-
зреваемого. 

На Ангарской 
испортили стену дома

На Ангарской улице прохо-
жие обнаружили, что стена 
одного из домов разрисована 
с помощью аэрозольного бал-
лона. По этому факту было воз-
буждено уголовное дело по 
статье «вандализм». Участко-
вый ОМВД по району Западное 
Дегунино задержал подозрева-
емого — 45-летнего москвича.

Раскрыты две кражи 
велосипедов

Кражи велосипедов зафик-
сированы в Бескудниковском и 
Тимирязевском районах. Пер-
вой с заявлением о краже об-
ратилась в полицию 22-летняя 
москвичка: пропал её велоси-
пед, оставленный на Бескудни-
ковском бульваре. Второй ве-
лосипед пропал ближе к нача-
лу Дмитровского шоссе. Кражи 
были раскрыты, оба задержан-
ных — несудимые москвичи.

В Западном Дегунине 
ликвидирован 
наркопритон

Наркопритон обнаружен в 
квартире 34-летнего жителя 
района Западное Дегунино. 
Операцию проводили сотруд-
ники УВД по САО совместно с 
сотрудниками ОМВД по райо-
ну Западное Дегунино. В ходе 
обыска изъяты использован-
ные шприцы, стеклянные пу-
зырьки, а также предметы 
для потребления наркотиче-
ских средств.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам пресс-службы 

УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ

Напротив фамилий 
в списке стояли комментарии: 
«Нет родственников»,
«Лечился в Кащенко»

«Соцработники» 
с электрошокером
В суд передано дело о нападении на пенсионерку в районе Ховрино

20
81

Расследование дела о 
крупном мошенничестве 
началось после обращения 
в УВД по САО 32-летнего 

мужчины. Тот рассказал, 
что через приятелей позна-
комился со специалисткой 
по недвижимости. Дама по-
обещала помочь в приоб-
ретении недорогого жи-
лья. Она говорила так убе-

дительно, что он отдал ей 
в качестве аванса 2 млн руб-
лей на покупку одноком-
натной квартиры в Север-
ном округе. Но ключей так 
и не дождался — «агент по 
недвижимости» пропала.

Женщин у за держа-
ли оперативники УВД 
по САО. Как сообщили в 
пресс-службе окружной 
полиции, она находит-
ся под стражей. Полицей-
ские выясняют, были ли у 

задержанной соучастни-
ки, и ищут информацию 
о других эпизодах про-
тивоправной деятельно-
сти «агента по недвижи-
мости».

Екатерина МИЛЬНЕР

АФЕРА

В Дмитровском по подозрению в мошенничестве с квартирой 
задержана москвичка
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В 
августе в про-
даже появля-
ется мёд но-
вого урожая. 
Как отли-

чить настоящее «жид-
кое золото» от подделки, 
рассказывает пасечник 
Нина Борисова. Её семья 
держит пасеку во Влади-
мирской области. Сама 
Нина Матвеевна живёт в 
районе Сокол. У неё есть 
небольшой интернет-ма-
газин товаров для здоро-
вого питания.

Крутим на ложку
— Пчела сначала должна 

из нектара выпарить воду, 
обогатить его фермента-
ми, расщепить сложные 
сахара в простые, дать на-
стояться мёду и потом за-
печатать соты воском, — 
рассказывает Нина Бори-
сова. — Это зрелый мёд. 
Он очень полезен и долго 
хранится. Но некоторые 
пасечники идут на хи-
трости. Например, кормят 
пчёл сахарным сиропом. В 
таком невызревшем мёде 
мало полезных веществ, и 
он недолго хранится.

Чтобы определить зре-
лость мёда, подогрейте 
его, помешивая, на водя-
ной бане. Зрелый мёд дол-
жен равномерно расто-
питься и наворачиваться 
на ложку.

На рынке можно взять 
пробную палочку, по-
грузить её в мёд и мед-
ленно вынуть. Настоя-
щий мёд будет тянуться 
ниточкой, затем возник-
нет холмик, который ра-
зойдётся. Ненастоящий 
— падать каплями и даже 
с брызгами.

Жидкий 
или густой

Засахаренность для зре-
лого мёда — признак нор-
мы. Если вы зимой поку-
паете жидкий мёд, то его 
могли подогреть, что не-
допустимо. Пчелиный 
продукт нельзя нагревать 
выше 40 градусов Цельсия.

— А летом свежеотка-
чанный мёд всегда жид-
кий, — отмечает Нина 
Матвеевна. — Со време-
нем он мутнеет и густе-
ет, кроме мёда из акации. 
Глюкоза образует кри-
сталлы, а фруктоза оста-
ётся жидкой. Есть быстро 
густеющие сорта, а, на-
пример, каштановый мёд 
совсем не кристаллизует-
ся. Алтайские сорта могут 
загустеть до крема, а могут 
быть засахаренными.

Если через два месяца 
после сбора мёд не загу-
стел, то он ненастоящий 
или незрелый.

Как отличить 
пасечника

Большинство пасеч-
ников начинают откачи-
вать урожай где-то с се-
редины июля. Этим ле-
том ещё позднее. Так что 
качественный мёд нового 
сбора появляется в прода-
же как раз с середины ав-
густа.

— Лучше всего брать 
мёд у проверенных па-

сечников, а не у перекуп-
щиков. Отличить их лег-
ко: пасечник привозит не 
больше трёх-четырёх сор-
тов, а посредники — сра-
зу 20-30, — говорит Нина 
Борисова.

Также купить продук-
ты пчеловодства можно 
на специализированных 
ярмарках и ярмарках вы-
ходного дня. Там продук-
ция проходит проверку, и 
продавцу выдаётся серти-
фикат.

В магазине попроси-
те декларацию о соответ-
ствии или свидетельство 
о госрегистрации продук-

ции. И внимательно чи-
тайте упаковку: на нату-
ральном продукте указана 
не только дата расфасов-
ки, но и дата сбора мёда.

Мария ГУСЕВА

Мёд или сахарный 
сироп? Как не промахнуться со сладким лакомством

Пасечник привозит на продажу 
не больше трёх-четырёх сортов, 
а посредники — сразу 20-30

Нужны ли 
подруги?

Моей дочери 32 го-
да. У неё есть хоро-

шая работа и молодой че-
ловек, с которым она 
встречается около года. 
Только сейчас я заметила, 
что у неё нет подруг. Пло-
хо ли это?

Мария, 56 лет, жительница 
Хорошёвского района

Отвечает психолог Лю-
бовь Выжанова:

— Скорее 
всего, у вас 
с дочерью 
х о р о ш и е , 
дру жеск ие 
отношения. 
Вам удалось 
совместить 
роль мамы и подруги, 
что встречается доволь-
но редко.

Вы росли в совершен-
но другое время, ког-
да такие понятия, как 
«дружба» и «коллектив», 
были лозунгом той эпо-
хи. Современные моло-
дые люди росли, когда 
происходило смещение 
от коллектива к инди-
видуальности. В связи с 
этим потребность дру-
жить у этого поколения 
значительно снижена, 
дружба получается бо-
лее поверхностной и не 
долгосрочной. Напри-
мер, человек заводит дру-
жеские отношения на ра-
боте, но стоит ему оттуда 
уйти, связи обрываются. 
Это не плохо и не хоро-
шо. Это данность време-
ни. Истина где-то посе-
редине. Конечно, умение 
дружить надо развивать, 
но и растворяться в кол-
лективе нежелательно. 

Обратиться за бесплатной 
психологической помощью 
можно в ГБУ «Кризисный центр 
помощи женщинам и детям»: 
ул. Дубки, 9а, 
тел. (499) 977-1705

НА ПРИЁМЕ
У ПСИХОЛОГА 

Сколько стоит 
качество
Пасечники продают мёд 
от 300 рублей за 1 кг 
(без учёта доставки). Са-
мый дешёвый — липо-
вый. В магазинчике при 
Тимирязевке (Пасечная 
ул., 3) 1 кг мёда стоит от 
370 до 550 рублей в за-
висимости от сорта. В су-
пермаркетах, онлайн-ма-
газинах полкило мёда 
можно купить за 300 руб-
лей, но качество может 
быть низким.

ЧТО ПОЧЁМ
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Настоящий мёд льётся 
ниточкой, а не каплями
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На стадио-
не «Авто-
мобилист» 
на Вят-
ской ули-

це проводит домашние 
матчи футбольный клуб 
«Велес». Команда высту-
пает во втором дивизи-
оне. Почему они выбра-
ли в качестве домашней 
арены стадион «Автомо-
билист» и какую роль в 
фильме Данилы Козлов-
ского «Тренер» сыграл 
голкипер клуба, «Севе-
ру столицы» рассказал 
пресс-атташе «Велеса» 
Виктор Кравченко.

Собрались 
год назад

«Велес» — частный 
клуб, созданный по ини-
циативе топ-менеджера 
компании «Велес капи-
тал» Евгения Шиленкова. 

— В детстве Евгений за-
нимался футболом, — го-
ворит Виктор Кравчен-
ко. — Пару лет назад он 
встретил своего тренера 
Александра Окуненко — 
он сейчас возглавляет дет-
ско-юношескую школу, 
занятия которой прохо-
дят на «Автомобилисте», 
и предложил создать на 
базе стадиона профессио-
нальный клуб. 

В прошлом сезоне «Ве-
лес» занял 2-е место сре-
ди команд третьего диви-
зиона и сейчас выступает 
во втором.

— Возглавляет коман-
ду Сергей Лапшин, кото-
рый до прихода в «Велес» 
работал в клубе «Строги-
но». Команда тренирует-
ся пять раз в неделю. Тре-
нировка состоялась даже 
в тот день, когда в Москве 
ураган был. С поля игро-

ки ушли, когда от силь-
ного ветра начали падать 
деревья, — рассказывает 
пресс-атташе клуба. 

Легенду 
не остановить

В составе «Велеса» 25 
футболистов, и у боль-
шинства за плечами серь-
ёзный опыт. Например, 
Даниил Горовых играл за 
«Спартак», полузащит-
ник Валерий Лихобабен-
ко — за «Анжи», а вратаря 
Илью Сухорученко при-

зывали в сборную Россию. 
— Валерию Лихобабен-

ко 41 год. В таком возрасте 
в футбол профессиональ-
но почти никто не игра-
ет, однако он до сих пор в 
прекрасной физической 
форме. В клубе Валерия 
в шутку иногда называют 
«легенда №17», ведь его 
игровой номер 17, — по-
ясняет Виктор Кравченко. 

Вратарь «Велеса» Ринат 
Соколов снялся в филь-
ме Данилы Козловского 
«Тренер», который вый-
дет на экраны весной.

— Ринат сыграл голки-
пера команды «Метеор». 
Съёмки проходили в Но-
вороссийске, Краснодаре, 
Раменском и в Лондоне и 
длились по 12-14 часов в 
день. Ради фильма Ри-
нату приходилось пропу-

скать тренировки, одна-
ко в клубе к этому отно-
сились с пониманием, — 
добавляет Виктор. 

Оштрафовали 
из-за файеров

Стадион «Автомоби-
лист» вмещает всего 2 ты-
сячи зрителей, и во время 
игр здесь всегда спокойно. 
Исключением стал лишь 
недавний матч с «Торпе-
до».

— Под конец игры бо-
лельщики «Торпедо» бро-
сили из-за забора три заж-
жённых файера, на поле 
загорелся газон. Началь-
ник команды Антон Чер-
нышёв, схватив ведро с 
песком, побежал тушить 
пламя. Матч в это время 
продолжался. Клуб «Тор-

педо» потом был оштра-
фован, — рассказывает 
Виктор.

Смена подрастает 
«Велес» — отличная воз-

можность попасть в про-
фессиональный спорт 
юным талантливым игро-
кам из Северного округа. 
Несколько выпускников 
детско-юношеской школы 
«Савёловская», которая на-
ходится на «Автомобили-
сте», уже играют за «моло-
дёжку» «Велеса», а полуза-
щитник Турамбек Давута-
хунов и нападающий Влад 
Коротаев даже тренируют-
ся с основным составом. 

Роман ФЛЕЙШЕР

Ближайший матч «Велеса» 
на стадионе «Автомобилист» 
состоится 27 августа в 17.00

«Велес», вперёд!
Клуб из САО поборется за выход в Футбольную национальную лигу

Вратарь «Велеса» Ринат
Соколов снялся в фильме 
Данилы Козловского «Тренер»

В Бескудниковском 
сразятся 
волейболисты

23 августа на спортив-
ной площадке у дома 30, 
корп. 3, на Бескудников-
ском бульваре пройдут со-
ревнования по волейболу. 
В клубе «Исток», который 
проводит турнир, сообщи-
ли, что принять в них уча-
стие могут дети и подростки 
до 18 лет. Победители полу-
чат медали. Начало в 15.00. 
Вход свободный.

Подробности по тел. (495) 
483-8309.

На Весенней 
состоится турнир 
по стритболу

24 августа на спортпло-
щадке у дома 14 на Весен-
ней улице пройдёт турнир 
по стритболу. Соревнова-
ния рассчитаны на детей и 
подростков. В клубе «Па-
рус», который проводит тур-
нир, рассказали, что участ-
ников разделят на команды 
по три человека, как того 
требуют правила стритбо-
ла. Начало в 11.00. Вход 
свободный.

Подробности по тел. (499) 
747-2975.

В Дмитровском 
сыграют в пинг-понг

26 августа в парке «Ан-
гарские пруды» (ул. Софьи 
Ковалевской, 2) пройдёт 
турнир по настольному тен-
нису. Побороться за звание 
сильнейшего могут люди от 
35 лет и старше. Соревно-
вания будут проходить ря-
дом с хоккейной площад-
кой. Необходимый инвен-
тарь игрокам предоста-
вят организаторы. В клубе 
«Радуга», который прово-
дит соревнования, доба-
вили, что победителей на-
градят медалями и дипло-
мами. Начало в 13.00. Вход 
свободный.

Подробности по тел. 
8-926-009-6164.

Роман НЕКРАСОВ

СПОРТАФИША

Как попасть 
в гранды  

Второй дивизион (про-
фессиональная футбольная 
лига) — третий по рангу ди-
визион профессионального 
футбола России. 

В этом сезоне в лиге игра-
ют 64 команды, поделён-
ные на пять зон: «Запад», 
«Центр», «Юг», «Урал-Повол-
жье» и «Восток». «Велес» вы-
ступает в зоне «Центр».   

Победители зон получа-
ют право играть в Футболь-
ной национальной лиге 
(ФНЛ), где сейчас играют 
20 команд. 

Команды, успешно вы-
ступившие в ФНЛ, попа-
дают в Премьер-лигу. То 
есть чисто теоретически 
«Велес» может оказаться 
в Премьер-лиге в сезоне 
2019/20 года. 

БОЛЕЕМ 
ЗА НАШИХ 
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ВАШУ РЕКЛАМУ ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ СЕВЕРНОГО ОКРУГА

(495) 782-82-12 (многоканальный)
 www.orzb.ru  e-m ail: shop@zbulvar.ru
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Тренировка «Велеса» состоялась, даже когда в Москве был ураган

Ринат Соколов
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Скрапбукинг 
в Головинском

22 августа в 15.00 на веран-
де библиотеки №44 (Фести-
вальная ул., 46, корп. 1) сде-
лают цветы из крепирован-
ной бумаги и создадут компо-
зицию в технике скрапбукинг. 
В программе — игры, литера-
турные викторины, громкие 
чтения. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (495) 453-8105

Яблочный Спас 
в Дмитровском

23 августа в 15.00 библио-
тека №30 (Коровинское ш., 
22) приглашает на праздник, 
посвящённый Яблочному Спа-
су. Гости узнают о традициях и 
обычаях Руси, о пользе яблок, 
поиграют в тематические игры 
и полакомятся летними плода-
ми. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (495) 485-2063

Спектакль 
на Соколе

23 августа в 19.00 в библио-
теке №25 (ул. Врубеля, 13) по-
кажут спектакль режиссёра-по-
становщика Ивана Корсунов-
ского в исполнении актёров 
молодёжного театра-студии 
«Россыпью». Участником дей-
ства сможет стать каждый зри-
тель. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (499) 158-5986

Фехтованию обучат 
в Дмитровском

23 августа в 14.00 в пар-
ке на Ангарских прудах (ул. 
Софьи Ковалевской, 1, стр. 
8) пройдёт мастер-класс по 
фехтованию на основе каза-
чьих традиций. Тренер Олег 
Михин научит всех желаю-
щих технике вращения двумя 
мечами. Вход свободный. Не-
обходима спортивная одежда 
и перчатки.
Подробности 
по тел. 8-916-933-6297 
(Олег)

Юлия ВАНИНА

Житель района Сокол Ва-
лентин Серов с середины 
августа проводит бесплат-
ные мастер-классы по фло-
ристике для особенных де-
тей. Валентин — основатель 
магазина-мастерской «Это 
ещё цветочки» на Новопес-
чаной улице. Мастер-классы 
для взрослых он проводил и 
раньше, а теперь решил раз-
вить тему.

— Моя мастерская суще-
ствует уже шесть лет, — рас-
сказал Валентин Серов, — и с 

первых дней открытия мы со-
трудничали с фондом помощи 
хосписам «Вера». Делали бу-
кеты, и волонтёры отвозили их 
детям с онкологией. А сейчас я 
надеюсь, что составление бу-
кетов поможет ребятам-аути-
стам и детям с ДЦП найти себя 
в будущем. Группы маленькие: 
по два-три ребёнка.

Бесплатные мастер-классы 
в мастерской проходят раз в 
неделю. Подробности по тел. 
(495) 755-7360.

Марта ГРАЧЁВА

Флорист из Сокола 
проводит мастер-классы 
для особенных детей

ДОБРОЕ ДЕЛО

Четыре куль-
турные точ-
ки в окру-
ге 26 и 27 
августа бу-

дут работать до поздне-
го вечера. Они примут 
участие в городской ак-
ции «Ночь кино», кото-
рая пройдёт в Москве в 
ближайшие выходные. 
Вход на все сеансы бес-
платный.

Фантастика 
на Новопесчаной

В галерее «ГРАУНД 
Песчаная» (Новопесча-
ная ул., 23, корп. 7) 27 ав-
густа в 18.00 покажут двух-
серийный научно-фанта-
стический фильм «Через 
тернии к звёздам» 1980 
года, снятый по сцена-
рию Кира Булычёва. Зри-
тели перенесутся в XXIII 
век. В глубинах Вселен-
ной звездолёт «Пушкин» 
находит космический ко-
рабль инопланетян. В нём 
лишь одна живая девуш-
ка, обладающая сверхспо-
собностями. После про-
смотра картины желаю-
щие смогут её обсудить в 
рамках дискуссии.

Подробности по тел. 
(499) 943-5131.

Спилберг 
в «Онежском»

В культурном центре 
«Онежский» (Флотская ул., 
25) 26 августа в 19.00 прой-
дёт показ фильма 1982 года 
«Инопланетянин». Карти-
на Стивена Спилберга рас-
сказывает историю дружбы 
мальчика и существа с дру-
гой планеты.

27 августа в 20.00 здесь 
покаж у т российск ий 
фильм «Время первых», вы-
шедший на экраны в этом 
году. Картина режиссёра 
Дмитрия Киселёва рас-
сказывает о первом выходе 
в открытый космос Алек-
сея Леонова и о незамени-
мой поддержке его напар-
ника Павла Беляева.

Подробности по тел. 
(495) 454-4444.

Мультфильм-
сказка 
на Костякова

27 августа в 12.45 в кино-
театре «Искра» (ул. Костя-
кова, 10) покажут мульт-
фильм режиссёра Алек-
сея Цицилина «Снеж-
ная королева 3: Огонь и 
лёд», выпущенный в 2016 
году. В создании сцена-
рия принимал участие 
Роберт Ленс, работавший 
над «Шреком». По сю-

жету подросших Герду и 
Кая ждут новые приклю-
чения. Любопытная Герда 
воспользовалась древним 
артефактом, и теперь все-
му сказочному миру гро-
зит гибель…

Подробности по тел. 
(499) 976-1444.

Дзига Вертов 
на Немчинова

Выставочный зал «Ков-
чег» (ул. Немчинова, 12) 

приглашает 27 августа в 
19.00 на вечер, посвящён-
ный режиссёру Дзиге Вер-
тову. Зрителям покажут 
два его фильма — «Кино-
глаз» 1924 года и «Чело-
век с киноаппаратом» 1929 
года. Перед началом каж-
дого сеанса куратор вы-
ставочного зала Даниил 
Зупник прочтёт лекции 
об этих кинокартинах.

Подробности по тел. 
(499) 977-0044.

Юлия ВАНИНА

Вечерний сеанс
В «Ночь кино» в САО покажут фильмы о космосе и чёрно-белую классику

В «Онежском» 
покажут 
фильм «Время 
первых», 
вышедший 
на экраны 
в этом году

Бесплатные курсы для 
детей и подростков орга-
низованы в колледже ар-
хитектуры и строитель-
ства №7, в учебном кор-
пусе в Мирском пер., 5, 
корп. 2. Занятия ведёт ди-
зайнер программы «Квар-
тирный вопрос» Ирина 
Устьянцева.

— На мастер-классах 
наши слушатели смогут 
изготовить подсвечник 
в стиле лофт, на заняти-
ях по флористике их на-

учат изготавливать букет 
в чашке. Также предусмо-
трены уроки акварели и 
быстрых эскизов, — рас-
сказала организатор до-
суговой работы коллед-
жа Екатерина Крупина.

Кроме того, заплани-
рованы занятия по летте-
рингу — рисованию сло-
вами.

На бесплатные заня-
тия приглашаются юно-
ши и девушки до 18 лет с 
московской регистраци-
ей. Запись по тел. 8-966-
312-3408 (Екатерина).

Дмитрий ДУНЬКО

НА ВСЕ РУКИ

Дизайнер 
«Квартирного вопроса» 
ведёт занятия 
в Мирском переулке

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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Картина «Время первых» рассказывает об Алексее Леонове и его напарнике Павле Беляеве

Мастер-классы 
проходят 

в мастерской 
раз в неделю

ba
ze

le
vs

.ru



№30 (350) август 201714 ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Книжка 
с картинками
— Сергей, поздравляем 
с юбилеем группы и выхо-
дом книги. Как появилась 
идея выпустить её?

— Я бы мог сказать, что 
возникла такая необходи-
мость, творческая задача 
и так далее. Но на самом 
деле инициативу взяла в 
свои руки жена Матиль-
да. Она сказала, что в её 
юности была книжка с 
фотографиями о группе 
Prodigy, и она зачитала её 
до дыр, а вот про «Ленин-
град» такой книжки с кар-
тинками нет. И выступила 
продюсером этого проек-

та. Надавила на Семеляка 
— у Матильды есть сред-
ства давления. В итоге 
Максим написал книгу, а 
Матильда выбрала краси-
вые фотографии. Там есть 
и моя любимая фотогра-
фия 1976 года: я стою под 
ёлкой рядом с ватным Де-
дом Морозом. 
— Споры с автором были? 
Всё-таки книга отчасти 
и о вас лично…

— Нет, споров не было. 
Максим мой друг. И собу-
тыльник. Это я ценю даже 
больше. Споры у нас воз-
никают, но мы находим-
ся в этом диалоге почти 20 
лет. Проблема была с авто-
рами некоторых фото, но 

мы её решили. Дали объ-
явление в соцсетях, что-
бы авторы фотографий 
нашлись. И они нашлись. 
— Как группа «Ленинград» 
менялась за эти 20 лет?

— Главное — страна 
изменилась. Например, 
люди стали «более лучше» 
одеваться. Если говорить 
о группе и о творческом 
методе, то он не изменил-
ся. Мы как были оголте-
лыми постмодерниста-
ми, так ими и остались. А 
вот страна заметно изме-
нилась, и нельзя было на 
это не обратить внимание. 
Изменился и ландшафт. В 
Питере на углу Фонтан-
ки и Апраксина переулка 

уже не собираются стай-
ки алкашей, которые об-
суждают геополитику, — 
этот вид вымер. Поэто-
му мы переключили своё 
внимание на большие со-
циальные агломерации.
— Недавно в Музее совре-
менного искусства была вы-
ставка ваших работ «Ретро-
спектива брендреализма». 
Как она прошла?

— С аншлагом. Круто 
было бы, если бы я ска-
зал, что выставку ини-
циировала моя жена, но 
это было не так. Мне по-
звонили из музея, а дав-
ным-давно, в 2007 году, я 
уже продавал музею пару 
своих работ, и предложи-

ли сделать большую пер-
сональную выставку. Я 
как-то всерьёз этим за-
нялся. Создал творче-
скую бригаду, с помощью 
«Инстаграма» нашёл ка-
ких-то единомышлен-
ников — и сделал эту вы-
ставку за полгода. И она 
триумфально прошла в 
Москве, в Музее совре-
менного искусства.

Распускал группу 
дважды
— «Ленинграду» 20 лет. 
Но группы могло бы сегодня 
и не быть, ведь вы её дваж-
ды распускали и собирали 
снова. Почему?

— Причин несколь-
ко. Одну из них я пишу 
на своих плакатах: «Сно-
ва живы для наживы». То 
есть по коммерческим со-
ображениям. Если кон-
структорское бюро и ди-
ректор автомобильного 
завода принимают реше-
ние выпустить новый ав-
томобиль — какую они 
цель преследуют, какие 
задачи решают? Правиль-
но: продать. Не продаётся 
автомобиль? Значит, он 
никому не нужен. 
— У молодых российских 
музыкантов есть шанс по-
пасть к вам в группу?

— Нас уже 24 человека в 
группировке — куда боль-

Лидер «Ленинграда» откровенно рассказал о славе, 
деньгах и о любимой женщине

Сергея Шнурова и «Ленинград» любят от-
крыто или тайно — кому как позволя-
ет социальный статус. Но известно, что 
даже бывшая супруга президента лояль-
но относилась к эпатажному артисту за 

его искренность и очевидную «руссконародность». 
Правда, за минувшие 20 лет, а именно столько 

Шнуров является лидером «Ленинграда», он за-
метно обуржуазился. И во многом благодаря своей 
изящной и аристократичной жене Матильде. Те-
перь в его гардеробе не только колоритные май-
ки-алкоголички и треники, но и роскошные смо-
кинги. Именно Матильда вдохновила друга семьи 
Максима Семеляка на написание книги «Ленин-
град». Невероятная и правдивая история». Вышла 
она аккурат к 20-летнему юбилею коллектива.

Даже книга «Ленинград» — 
она «18+», а в шестнадцать 
её можно только потрогать

Сергей Шнуров: 
Снова живы 
для наживы

Выпустить книгу о «Ленинграде» 
предложила жена Сергея Матильда…

…именно она надавила на Максима Семеляка, 
который и написал сей труд
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ше? Зачем увеличиваться? 
Нам надо сокращаться. 
Даже хочу собрать репе-
тицию и посмотреть, кто 
что из музыкантов делает. 
Времена такие…

Запрещённые 
слова
— Можете как-то охаракте-
ризовать ваше отношение 
к нецензурной лексике? 
Например, в вашей относи-
тельно новой песне «Экстаз» 
пять запрещённых слов… 

— Это не страшно, это 
ещё в зоне погрешности. 
Но законы ужесточаются. 
Недавно даже YouTube при-
слал мне какое-то письмо 
с сообщением о том, что 
с русским языком нужно 
быть поаккуратнее… Но 
тут важна уместность, чув-
ство вкуса. И вот к этому 
нет никаких инструкций. 
Если человек обаятельный, 
умеет говорить, то не важ-
но, какие слова он исполь-
зует. Главное — быть по-
нятным. Язык — это сред-
ство коммуникации. Если 
у тебя нет задачи кого-то 
обидеть, то любое нецен-
зурное слово — это всего 
лишь слово, просто поря-
док букв.
— Наверняка вы уже работа-
ете над каким-нибудь новым 
клипом… 

— Он в стадии строи-
тельства. Он заложен и 
скоро появится. Дедлай-
нов, слава богу, у нас нет: 
его сдавать никому не 
нужно, мы ведомы соб-
ственными чувствами и 
собственным понимани-
ем о том, что сделано, а что 
ещё не доделано. Некото-
рые клипы мы вообще не 
выкладываем, потому что 
они не получились. 

Не проблема водки, 
что её пьют
— Среди ваших поклонни-
ков много подростков. Как 
к этому относитесь? 

— «Ленинград» — это 
как водка. Она должна 

быть в жизни, но не долж-
на затмевать всё осталь-
ное. Она хороша, когда 
уместна и в меру. Но это 
не проблема водки, что её 
пьют, в том числе и неко-
торые подростки. И даже 
книга «Ленинград» — она 
«18+». А в шестнадцать её 
можно только потрогать. 
Но не надо преувели-
чивать моё место и мою 
роль в формировании со-
знания молодёжи. У моло-
дёжи свои кумиры. Если 
там и есть Сергей Шну-
ров, то это не очень боль-

шая часть их жизни, по-
верьте мне.
— Что посоветуете молодым 
от себя лично?

— Мир так быстро ме-
няется, что в нём трудно 
ориентироваться. И мо-
лодые люди гораздо луч-
ше ориентируются в со-
временности, чем стар-
шее поколение. Я тоже 
живу какими-то своими 
старыми представлени-
ями, по этому посоветую 
только одно: не слушать 
родителей. Даже если ро-
дители говорят молодым: 

идите туда-то, то нужно 
сто раз подумать, потому 
что родители живут ста-
рыми представлениями.

Песни с грузинским 
акцентом
— Когда выезжаете на га-
строли за границу, поёте 
на английском?

— Нет. Невозможно 
представить, что к нам 
приедет группа Depeche 
Mode, а это будет скоро, и 
начнёт петь по-русски. Я 
русский, я пою на русском, 
играю на русском и этого 
не стесняюсь. Наша зада-
ча — чтобы любой ино-
странец на концерте нашей 
группы почувствовал себя 
русским. И мы с ней справ-
ляемся. В Германии, на-
пример, «Ленинград» лю-
бят не только русские, но 
и немцы. Так исторически 
сложилось. Что касается 
Америки, там нас слушают 
русские в основном. А вот 
на днях играли в Тбилиси 
— там, как ни странно, на 
концерте были одни грузи-
ны. И было интересно на-
блюдать, как наши песни 
зал поёт с грузинским ак-
центом… 

Мария Донская
Фото Вадима Тараканова 

(ИА «Столица») 
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Я русский, я пою на русском, 
играю на русском
и этого не стесняюсь

ВСЕ НА ДАЧУ!

Клубника: 
всё дело в усах

Конец лета — время са-
жать клубнику. Как правиль-
но вырастить эту капризную, 
но такую вкусную ягоду, рас-
сказывает садовод и огород-
ник, житель Войковского рай-
она Александр Смирнов.

— Клубнику необходимо пе-
ресаживать каждые 3-4 года, 
а лучше каждый год, посто-
янно подстригать и заботить-
ся о её размножении. Чтобы 
быстро омолодить ягоду, её 
рассаживают усами, — гово-
рит Александр Смирнов. — Но 
прежде чем рассадить, выбе-
рите место. Подойдут солнеч-
ная сторона, склон. Не подой-
дут низинка и земля с грунто-
выми водами у поверхности. 

Не высаживайте клубнику 
на месте, где росли лютики, 
помидоры, баклажаны, кар-
тофель, подсолнух. Зато аро-
матная ягода будет отлично 
расти после гороха, фасоли, 
редиса, чеснока, лука, укро-
па, салата, петрушки, горчи-
цы и редьки.

Перед посадкой почву нуж-
но очистить от сорняков и удо-
брить органикой.

Если у вас ещё не рос-
ла клубника, то лучше поку-
пать саженцы, выращенные 
в специальных питомниках.

Если на участке уже была 
садовая земляника (она же 
клубника), то вспомните, ка-

кие кусты лучше всего пло-
доносили, и с них берите са-
женцы.

Каждый куст имеет муж-
ские и женские розетки. Муж-
ская розетка почти не даёт 
плодов, зато даёт мощные 
усы, женская, наоборот, весь 
сезон кормит ягодами, а усы 
выпускает к концу лета.

— Выберите большой куст 
с множеством усов и всего од-
ной женской розеткой с уса-
ми. С одного куста возьмите 
не более 3-4 усов, не отрезая 
их, посадите саженец неглу-
боко в стаканчик с землей и 
полейте. Пусть стоят рядом 
с грядкой. Через две неде-
ли вырастут мощные корни, 
и саженец можно пересажи-
вать на грядку вместе с комом 
земли, — советует эксперт.

Сажайте усики в шахмат-
ном порядке. Куст должен 
возвышаться на 1-2 см над 
землёй. При слишком высо-
кой посадке оголённые кор-
ни могут замёрзнуть или вы-
сохнуть.

Высаживать лучше в па-
смурный день. Затем нужно 
регулярно пропалывать и уда-
лять усы. Важно хорошо поли-
вать почву, чтобы образовы-
вались полноценные цветоч-
ные почки. От этого зависит 
урожай в следующем году.

Мария ГУСЕВА

Выставка работ Сергея Шнурова 
прошла с аншлагом

В экспонатах отражена власть 
брендов над обществом



16 №30 (350) август 2017

Детство звезды оте-
чественной эстра-
ды Стаса Ми-
хайлова было 
очень скром-
ным. По вос-
пом и нан и я м 
певца, на Новый 
год родители ему 
и брату давали лишь 
несколько конфеток и 
пару мандаринов. Сейчас 
знаменитость может по-
зволить себе любое блю-
до, но предпочитает про-
стую пищу, главное — что-
бы она была приготовлена 
из натуральных продуктов.

Самых дорогих гостей 
Стас Михайлов любит 
угощать блюдами соб-
ственного приготовле-
ния. Например, он отлич-
но жарит шашлык и пре-
красно разбирается в при-
правах.

Для пикантного шаш-
лыка на две-три персо-
ны понадобятся полки-
лограмма свинины или 
баранины и, конечно, 
специи: паприка, кори-
андр, молотый имбирь, 
тмин, красный 
перец, базилик, 
корица, а также 
соль по вкусу и 
пара столовых 
ложек оливко-
вого масла. 

Мясо наре-
зать неболь-
шими кусоч-
ками. Переме-

шать специи, соль и масло 
в миске, сложить туда мясо. 
Снова перемешать и оста-
вить в холодильнике на 12 
часов, не забывая время от 
времени перемешивать. 
Запекать мясо на гриле 
около 15 минут, постоян-
но его переворачивая.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ

«Север столицы» — окружная газета Северного округа.
Учредитель: Префектура Северного административного округа.
Адрес учредителя: 127422, Москва, Тимирязевская ул., 27.
Издатель: Общество с ограниченной ответственностью «Единая Редакция».
Адрес издателя: 127560, Москва, ул. Конёнкова, 15, корп. 1.
Главный редактор: А.М.Манукина. 
Фотографы: Р.А.Балаев, А.А.Белкин, А.И.Дмытрив, А.В.Кочубей, А.Р.Новосильцев, В.В.Трифонов.
Адрес редакции: 129090, Москва, просп. Мира, 18. Тел. (495) 681-0086, (495) 681-3328. 
Свидетельство о регистрации ПИ №ФС1-02014 от 06.12.2005 г. выдано Управлением федеральной 
службы по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране 
культурного наследия по ЦФО. Отпечатано в филиале ОАО «ПФОП «Волоколамская типография», 
143600, г. Волоколамск, ул. Парковая, 9. Заказ №3548. Тираж 510 700 экз. Подписано в печать 
20.08.2017 г. Время подписания по графику — 10.00, фактически — 10.00. Выход в свет — 21.08.2017 г.
Отдел по работе с читателями: тел. (495) 681-3645. Размещение рекламы: тел. (495) 782-8212. 
Газета распространяется бесплатно на территории Северного административного округа 
г. Москвы. Во про сы по до став ке: тел. (495) 681-3970.

СКАНВОРД

По горизонтали: Томагавк. Боб. Увертю-
ра. Запись. Дуплет. Аэростат. Выпад. Ис-
тина. Орест. Тор. Сельпо. Арка. Удав. Сыск. 
Клерк. Сарафан.
По вертикали: Владивосток. Пепелище. До-
пуск. Глухота. Роды. Асс. Зарисовка. Кор-
ма. Ост. Пест. Брюки. Титр. Станок. Блажь. 
Таракан. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли 
очередной 
номер газеты?  
Звоните! 
Телефон отдела
доставки: 
(495) 681-3970
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Светлана 
не может 
жить без воды

Меня зовут Светлана. В двух словах о себе: 
я — огненный знак, который не может жить без 
воды! Увлекаюсь вейксёрфингом, представляю 
Россию на международных соревнованиях. 
В мировом рейтинге — двенадцатая в катего-
рии «полупро» (оutlaw). 
Но самая большая радость для меня — быть 
мамой подростков: дочке 14 и сыну 12 лет. 
Мы с ними на одной волне!

Дорогие наши читательницы, 
присылайте свои лучшие фото!

И напишите несколько слов о себе: чем занимаетесь, 
чем увлекаетесь, о чём мечтаете. 

Лучшие снимки будем публиковать в газете. К концу 
года через голосование на сайте газеты подведём итоги. 
Победителей ждут сюрпризы.

Наш фотоконкурс проводится и в соцсетях — окружных 
и районных. Все фото, не вошедшие в газету, пуб ликуются 
в паб ликах. Можно оставить там свои комментарии и «лай-
ки». Это будет учитываться при подведении итогов конкурса.
Ждём фото красавиц по адресу: 
info@saonews.ru. Формат: jpeg. 
Удачи!  

  ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

Пикантный шашлык 
от певца Стаса Михайлова

Изюминка — 
в специях

К заправке, визжа тормозами, 
подлетает учебная машина. За 
рулём женщина:
— Полный бак и поскорей!
— Одну минуту! Только снача-
ла выключите мотор!
— Да я его уже выключила. 
Это инструктор дрожит!

— Рядовой, вы взяли что-ни-
будь от комаров?

— Так точно! От комаров я взял 
всё самое лучшее: скорость, 
ловкость, смелость, упорство!

Моя бабушка думает, что если 50 
раз сказать в телефонную трубку 
слово «алё» с разной интонаци-
ей, то связь восстановится.

Подчинённый — шефу:
— Вы просто обязаны повы-
сить мне зарплату! Мной ин-
тересуются уже три компа-
нии!

— Хм-м-м. И какие же?
— Телефонная, газовая 
и электрическая.

— Дорогой, не мог бы ты по-
говорить со своим отцом? Уже 
целый год после нашей свадь-
бы он живёт у нас… Может 
быть, он на неделю-другую 
съездит в санаторий или ку-
да-нибудь к морю?
— Прости, дорогая, но я всё 
это время был уверен, что это 
твой отец…

АНЕКДОТЫ
Задавайте 
вопросы,
предлагайте 
темы 
для публикаций

(495) 681-3645

info@saonews.ru

ДЕНЬ 
ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

Инклюзивный 
центр 
приглашает 
в гости

В детском инклюзив-
ном центре «Вместе весе-
ло шагать», расположен-
ном в Савёловском райо-
не, 26 августа и 9 сентября 
пройдут дни открытых 
дверей. Как сообщает 
пресс-служба центра, ро-
дители и дети смогут по-
знакомиться с ведущими 
специалистами проекта, 
получить консультации и 
задать все интересующие 
вопросы логопеду, дефек-
тологу, социальному пе-
дагогу, психологу, фит-
нес-тренеру, массажисту, 
а также узнать программу 
занятий и реабилитаций. 
Вход свободный. Начало 
в 10.00.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Адрес центра 
«Вместе весело шагать»: 
4-й Вятский пер., 16, корп. 2
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